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恢恢复复““寝寝室室午午休休””，，给给家家长长们们““减减负负””
政协委员提议，全面禁止择校后，富余的部分教育场所可做午休场所
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本报2月6日讯 (记者 宋
佳) 孩子是家庭的一切，孩子
的问题家长们尤为关注。去年
11月底，芝罘区部分学校取消
“寝室午休”。烟台市政协常委、
九三学社烟台市委副主委于党
辰认为，恢复在校小学生就餐
及寝室午休，可以给家长们“减
负”。

“去年11月底，由于消防、
防疫、安全等不达标，芝罘区多
所校舍资源并不紧张的小学陆
续接到通知，取消学生‘寝室午

休’，需要午休的孩子只能趴在
教室课桌上睡觉。”于党辰介
绍，午休方式的变化在芝罘区
小学家长中引发强烈反响。

于党辰经过调研发现，取
消“寝室午休”带来一系列的问
题。

于党辰说，对于留在学校
吃午餐及午休的孩子来说，取
消“寝室午休”不仅仅孩子的睡
眠质量受到影响，还会影响下
午的学习效率，更影响到孩子
的颈椎发育。“调研中确实存在

部分学校午休缺乏老师监管，
学生、教师自由活动，无安全保
障的问题。”于党辰说，个别学
校老师担心孩子在教室打闹，
布置作业，增加孩子们的课业
负担。

“也有部分家长接送孩子
回家吃午饭、睡午觉，牵扯很大
精力，有的家长为此辞掉了工
作。”于党辰说，大多数家长由
于工作无法接送孩子回家吃午
饭、睡午觉，不得不找“小饭
桌”，安全卫生等难以保证。

“以芝罘区为例，取消‘寝
室午休’前，小学生在校就餐及
寝室午休的费用9元/天，而社
会上提供就餐及寝室午休的小
饭桌费用为20-30元/天。”于党
辰说，几年下来就是一笔不小
的费用。

芝罘区从今年秋季学期
开始全面禁止小学生择校，多
所小学招生规模锐减，不少以
前招4-5个班的小学今年秋季
学期只招到2个班。“教学场所
本就富余，取消午休又增加了

一批房间闲置，可以充分利用
起这部分教育资源。”于党辰
说。

于党辰认为，解决这个问
题，相关部门应该为学生提供
安全、卫生的午休条件，不应

“一禁了之”；不达标的学校需
要筹措资金的，一方面依靠政
府设立专项资金，一方面借鉴

“逸夫馆”等形式引入社会资
金；征集家长意见，适当提高小
学生在校就餐及午休的费用，
提高值班教师补贴。

智智慧慧城城市市建建设设，，智智慧慧公公交交先先行行
委员建议，尽快实现市区公交车免费Wi-Fi覆盖

本报2月6日讯(记者 蒋
大伟 ) 6日，政协委员提案中
关于市区公交建设话题成为
大家讨论的热点。烟台市政协
委员、烟台市120急救中心主
任常黎明提出智慧城市建设，
智慧公交先行，关于在市区公
交车上覆盖免费Wi-Fi服务的
建议。

随着社会的迅速发展，

移动终端设备加速普及。近
年来，烟台市也加大了智慧
城市建设力度，并逐步在重
要的公共场所实现提供免费
Wi-Fi上网服务。

“公交车是市民出行的
主要交通工具，许多市民每
天都要花费一个多小时用于
乘坐公交车上下班或出门办
事。很多市民利用这段时间

使用手机、iPad等上网浏览新
闻、刷微博、听音乐、看视频
等，既可以打发时间，也可以
学习知识和了解资讯。因此，
在公交车上设置免费Wi-F i

服务十分必要。”常黎明说。
据了解，目前国内有一

些城市开展了公交车内免费
W i - F i 的 覆 盖 。例 如 ，武 汉
2014年全面在公交车上推广

Wi-Fi服务，5000台公交车完
成Wi-Fi设备安装，约占武汉
公交数量的八成。到2013年年
底，北京市开通Wi-Fi信号的
公交车超过10000辆，覆盖四
环内大部分公交线路。此外，
湛江市、广州、重庆、南昌、呼
和浩特等市也陆续在公交车
上开通免费Wi-Fi服务，并不
断扩大覆盖面。

常黎明提出，烟台可以
借鉴其他城市的先进经验，
结合已经日益成熟的3G、4G

无线信息系统，加强Wi-Fi接
入点建设，提高服务器容量，
增加带宽，加快网络传输速度
和稳定性，提升市民的Wi-Fi

体验。加快烟台市公交车内
免费Wi-Fi的建设，早日达到

“无线城市，智慧烟台”的目
标。

“简化登录Wi-Fi流程，
取消密码访问期限，实现一
次接入、永久使用。提高使用
率，增加Wi-Fi信号源的网络
标识，加大宣传力度，让更多
的市民和游客知道公交车上
Wi-Fi免费开放。”常黎明说。

热点问题，从会内延伸到会外；评头品足，从指尖转移到手机。两会上有什么民生话题，
欢迎您通过“微观两会”来聊聊，本报每天设置一个主题发起讨论，会内会外，微博微信朋友
圈，大家畅所欲言。本期主题：“恢复小学生寝室午休”、“智慧公交”。

市民可通过以下3种方式参与：拨打本报记者电话18705357106说出您的心声；编辑您的
建议@今日烟台新浪微博；或者编辑建议与“今日烟台”微信订阅号互动。只要您言之有理，
贴近民生，您的点子就可能被带上两会。

部门回应>>

“去年11月底，一些小学因为消防、防疫、
安全等不达标等问题，部分小学确实取消了学
生‘寝室午休’。”芝罘区教体局一位工作人员
说。

另一位工作人员称，现在部分有条件
的学校能实现“寝室午休”，相关部门还是
很谨慎，有很多条条框框卡着，至于提案是
否能够落实，需要等待上级部门调研后，再
做决定。

家长心声>>

“孩子小，自制力太差，当妈的放心不下。”芝罘区一
小学的学生家长说，孩子上学时，中午接送是个问题，双
职工的家庭真是伤不起。

说起孩子在校午休的问题，不少家长都有话说。另
一位学生家长徐先生说，“一个是担心孩子自己午休的
安全，二是确实没有时间兼顾孩子，给孩子报的小饭桌，
孩子虽然愿意去，但总归不及学校安全。”

当然，也有少部分家长表示，家里有老人照看孩子，
且家里距离学校比较近，倒没有明显感到不方便。

微博互动>>

6日下午，本报在官方微博上公开了委员提案内
容，并征集家长们对此事的意见及心声，有粉丝留言表
示，严重同意！小学生们太累了！不少粉丝纷纷点赞，负
责微博监控的工作人员回复，“点赞也是一种态度。”

随后，记者在自己的微信朋友圈内发表了这条提
案，不少微信好友留言，说的都很现实，家长们现在哪
有自己的时间，都是围着孩子转，来回折腾真够受的，
如果能够实现在校午休，不仅孩子减负，家长也减负。

本报记者 宋佳

部门动态>>

据了解，目前烟台市公交集
团已经联合联通公司在市区1路
公交车上展开免费Wi-Fi试运行
工作。

此外，烟台公交集团将于近
期内推出“掌上公交”APP,市民
可以实现对公交车运行状态的实
时掌握，通过手机客户端即可查
询到自己所需要的公交车目前处
于什么位置。

网友心声>>

网友林辰辉：希望芝罘区的
智能公交站点尽快建成，将公交
站点设计成一个烟台独有的景
观。

Er ic大叔-：我觉得可以在站
点处设置动态监控，也就是本公
交站的公交车离本站的距离，让
等待公交的市民可以看到公交的
行程，也可以监督到公交。

本报记者 蒋大伟
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